



S/642 MILLONES QUE ALEGRA LA VIDA A MINISTROS, AUTORIDADES REGIONALES Y LOCALES QUE AHORA PODRÁN GASTAR COMO SE LES DA LA GANA



LUZ VERDE PARA GASTAR

Comisión de Presupuesto aprobó crédito suplementario presentado por el Poder Ejecutivo

GOBIERNO ASCENDIÓ AL GRADO DE GENERAL PNP A CORONEL® BENEDICTO JIMÉNEZ

Creador del GEIN y artífice de la captura del terrorista Abimael Guzmán



PICADITOS



PRESIDENTA DINA BOLUARTE RINDE HOMENAJE A VIRGEN DEL CARMEN

La jefa de Estado, Dina Boluarte Zegarra, rindió homenaje a la Virgen del Carmen, durante su paso en procesión frente a Palacio de Gobierno.

Además, estuvieron presentes ministros de diferentes carteras. Cabe recordar que este miércoles se llevó a cabo la sesión del Consejo de Ministros.

Los Húsares de Junín, escolta de la mandataria, también dieron la bienvenida y los honores respectivos a la Virgen del Carmen y a los integrantes de su hermandad.

A continuación, la presidenta Boluarte se acercó a las andas e hizo entrega de un arreglo floral que fue colocado junto a la imagen. En tanto, los integrantes de la hermandad hicieron entrega de un ramo de flores a la jefa de Estado.

En el lugar se hicieron presentes también devotos de la virgen, quienes se sumaron a esta celebración religiosa que se lleva a cabo este miércoles desde tempranas horas.

GOBIERNO ASCENDIÓ AL GRADO DE GENERAL PNP A CORONEL EN SITUACIÓN DE RETIRO BENEDICTO JIMÉNEZ

La presidenta Dina Boluarte otorgó el ascenso excepcional, por causal de acción distinguida, al grado inmediato superior, al coronel de armas de la Policía Nacional del Perú en situación de retiro, Benedicto Nemesio Jiménez Bacca.

Así lo dispone la Resolución Suprema N° 187-2025-IN, la cual fue sustentada por las "acciones meritorias que van más allá del cumplimiento del deber en los hechos ocurridos durante los años 1990, 1991, 1992 y 1993".

Estas acciones distinguidas viabilizaron el ascenso al grado de general PNP al exmiembro del Grupo Especial de Inteligencia (GEIN) y artífice de la captura del terrorista Abimael Guzmán.

El ascenso, sustentado por el Ministerio del Interior, lleva la firma de la presidenta Dina Boluarte, así como la del titular del sector, Carlos Alberto Malaver Odias.

La resolución considera que se adopten las acciones correspondientes a efectos de dar cumplimiento a lo dispuesto. Cabe resaltar que hoy se recuerda a las víctimas mortales que dejó el atentado terrorista perpetrado por la organización terrorista Sendero Luminoso, en la calle Tarata, en Miraflores, hace 33 años.

BETSSY CHÁVEZ SE DECLARÓ EN HUELGA DE HAMBRE Y NO ACUDIÓ A JUICIO ORAL

La expresidenta del Consejo de Ministros, Betssy Chávez, anunció a través de una carta que ha iniciado una huelga de hambre tras denunciar hostilidades y malos tratos en el penal Anexo de Mujeres de Chorrillos.

La exparlamentaria se ausentó este martes a la audiencia que tenía programada por el juicio oral que se le sigue como consecuencia del fallido golpe de Estado propiciado por el expresidente, Pedro Castillo, el pasado 7 de diciembre del 2022.

Su abogado, Raúl Noblecilla, señaló que este juicio no puede llevarse a cabo sin la presencia de Chávez Chino, debido a que ella es parte de su propia defensa.

No obstante, la sala encargada de este caso resolvió declarar infundado el recurso de reposición que interpuso su asesor legal, por lo que se dispuso a continuar con la audiencia conforme a su estado.

Cabe señalar que, en su escrito, Betssy Chávez afirmó que ha tomado "la firme decisión" de no asistir a su juicio oral "hasta el cese de las vulneraciones" en su contra.

NORAH CÓRDOVA: "PABLO SÁNCHEZ NO DEBIÓ HACER UN COMUNICADO PIDIÉNDOLE PERDÓN A IDL"

La fiscal Norah Córdova, quien participó en el allanamiento que el Ministerio Público realizó en las oficinas de IDL-Reporteros, que le pertenece al periodista Gustavo Gorriti.

Esta diligencia, que estuvo liderada por el fiscal Rodrigo Rurush, con el propósito de incautar los audios que propaló IDL, donde demostraría presuntos negociados entre magistrados del Consejo Nacional de la Magistratura (CNM) y del Poder Judicial. Sin embargo, de manera inexplicable, el trabajo del Rurush fue interrumpido por orden del Pablo Sánchez, quien aquel entonces era fiscal de la Nación.

"Mi cruz es haber aguantado a mi fiscal de la Nación de aquel entonces, Pablo Sánchez, de no haber defendido a su gente. A mí, que yo era fiscal provincial titular. Así yo me haya equivocado; él como fiscal de la Nación, me llamaba y me reclamaba, pero no hacer comunicados pidiéndole disculpas, perdón a IDL y al CNM. Después nos enteramos de que todo los del CNM había sido parte de los 'Cuellos Blancos'".

FISCAL NORAH CÓRDOVA SOBRE IDL: "HABÍA UN MIEDO DE QUE SE ENCUENTREN TODOS LOS AUDIOS METIDOS EN EL LOCAL"

La abogada sostuvo que, con el pasar de los años, se dio cuenta que existió un gran temor por encontrar los audios relacionados presuntamente al caso 'Cuellos Blancos' en el local de esta ONG.

"No era una cuestión de amedrentamiento, porque solo recibe amedrentamiento el que tiene miedo de algo, y yo estoy seguro que, a través de los años, que aquí había un miedo total a que se encuentren todos los audios metidos en el local de IDL. Posiblemente, Pablo Sánchez le haya dado más audios a Gustavo Gorriti", señaló en un primer momento.

En esa línea, la fiscal resaltó el accionar de Gustavo Gorriti, cuestionado periodista de IDL. "El temor de llegar a su local, de esa forma, y decir que estábamos violando la libertad de expresión cuando en realidad eran solo dos audios. ¿Por qué esa forma de actuar de Gorriti? En ese momento no lo entendí", indicó.

"Salió a despotricar contra nosotros. Discriminó a mi adjunto, le llamó inepto y le dijo una sarta de adjetivos, denigrando hasta su raza. En la investigación que me abrieron, ninguno de IDL salió a declarar porque si ellos hubieran declarado, los denunciaba por falsa declaración", agregó.

Norah Córdova también apuntó contra quien era en ese entonces fiscal de la Nación, Pablo Sánchez, por su cuestionado accionar. "(¿Por qué Pablo Sánchez le abriría una investigación a una fiscal que él mismo ordenó que investigara?) Lo que yo pienso es que yo no estaba en la línea de Pablo Sánchez, para él yo ya no estaba alineada, a pesar de que he trabajado años con él. A este doctor Sánchez lo desconozco", culminó.

NORAH CÓRDOVA: "SANDRA CASTRO Y ROCÍO SÁNCHEZ FUERON A PARAR A LA CASA DE VIZCARRA EL 8 DE JULIO DEL 2018"

La fiscal Norah Córdova reveló que, al día siguiente de que salieran los audios, 8 de julio en el 2018, las fiscales Sandra

Castro y Rocío Sánchez fueron al departamento de Martín Vizcarra. "No nos olvidemos de un detalle. Sandra Castro con Rocío Sánchez y un policía de inteligencia fueron a parar a la casa de Vizcarra el 8 de julio del 2018. (...) El 7 de julio salen los audios", manifestó Córdova en el programa 'Milagros Leiva, Entrevista'. Resaltó que Castro y el policía han reafirmado sus dichos. "La que lo ha negado bajo todos los puntos ha sido Rocío Sánchez", indicó.

Ante la consulta de por qué Sandra Castro y Rocío Sánchez irían al día siguiente a la casa de Vizcarra Cornejo, Norah Córdova sostuvo: "Seguramente para contarle o para saber qué audios sabían". "Yo no sabía nada de eso. He tenido que leer, buscar, para defenderme. Yo tengo esas declaraciones", indicó. En otro momento, señaló que todos los audios de 'Los Cuellos Blancos' no han sido escuchados.

"Qué se puede esperar de alguien que se porta de esa forma, como es este señor Gorriti. Qué se puede esperar. (...) Hay un informe de parte de la señora Sandra Castro en la cual ella sí informa que los audios fueron a parar a la Fiscalía de la Nación", puntualizó.

DELIA ESPINOZA VIAJARÁ A ITALIA POR CINCO DÍAS Y NO SE HARÁ PRESENTE ANTE LA SUBCOMISIÓN

La fiscal de la Nación, Delia Espinoza, decidió viajar a Italia por cinco días y no se hará presente ante la Subcomisión de Acusaciones Constitucionales del Congreso.

La titular del Ministerio Público realizará un viaje oficial a Palermo, entre el 16 y el 21 de julio, para participar en el "Evento Anual Regional en memoria del juez Paolo Borsellino".

Esta actividad se desarrollará el 18 y 19 de este mes en el marco del Programa Falcone-Borsellino y contará con la presencia de altas autoridades judiciales de América Latina, Europa y los Balcanes. Así, Delia Espinoza estará ausente este viernes 18 de julio, cuando tenía que rendir cuentas ante el SAC por el caso que archivó a Pablo Sánchez.

Esta ausencia ha generado molestias en las bancadas del Congreso de la República.

PRESIDENTE DEL INPE FUE ABOGADO DE SUSANA VILLARÁN Y HA SIDO DENUNCIADO POR 'CABECERO'

Emilio Iván Paredes Yataco, quien es el nuevo presidente del Instituto Nacional Penitenciario, fue abogado de un médico que hoy lo denuncia por haberse quedado con un pago sin brindar el servicio legal respectivo.

El flamante jefe del INPE está acusado de haber cobrado 12,800 soles, por un servicio de asesoría legal que nunca brindó. Se comprometió, cobró el honorario, pero no cumplió. Y retuvo el dinero que, hasta ahora, no devuelve.

"¿(Desde cuando le debe?) Cuatro años. Me estaba representando en un caso. Hasta el día de hoy, mil pretextos. No responde, nunca me contesta", dijo el agraviado Sergio Castro Mesa.

ContraCorriente accedió a la denuncia policial en la que Sergio, médico de profesión, cuenta que contrató a Paredes Yataco por un caso legal.

El abogado le pidió un adelanto de 3,500 dólares de un total de 10 mil. Sergio hizo el depósito, pero Yataco no emitió ningún recibo por honorarios. Y, según el denunciante, nunca brindó el servicio.

Ante los reclamos, solo devolvió los documentos, pero el dinero no.

Esa no es la única perla de Iván Paredes Yataco. Ha trabajado como abogado penalista durante años y, entre sus clientes, estuvo también la exalcaldesa Susana Villarán.

Hoy, es el flamante jefe del Instituto Nacional Penitenciario. Y aparte del caso del médico, arrastra una investigación fiscal por tráfico de influencias.

Ante la consulta sobre esta designación, que pone en evidencia la poca probidad de algunos funcionarios públicos, el premier Eduardo Aranda señaló: "Siempre se busca que se cumpla todos los requisitos. Se presume que toda persona es inocente hasta que se demuestre lo contrario".

COMISIÓN DE PRESUPUESTO APROBÓ DICTAMEN DE CRÉDITO SUPLEMENTARIO PRESENTADO POR EL PODER EJECUTIVO

La Comisión de Presupuesto y Cuenta General de la República, que preside la congresista Lady Camones Soriano, aprobó por mayoría (20 votos a favor, 5 en contra y 3 abstenciones), el dictamen recaído en el Proyecto de Ley 11923/2024-PE, que aprueba crédito suplementario para el financiamiento de mayores gastos asociados a la consolidación económica, a la seguridad ciudadana y al desarrollo social y dicta otras medidas. La propuesta fue sustentada por el ministro de Economía y Finanzas, Raúl Pérez-Reyes Espejo, quien estuvo acompañado por el viceministro de Hacienda, Rodolfo Acuña Namihás.

El monto del crédito suplementario asciende a S/ 642 657 207, 00 (seiscientos cuarenta y dos millones seiscientos cincuenta y siete mil doscientos siete y 00/100 soles).

El titular del MEF informó que se asignarán 642.7 millones a favor de pliegos de los gobiernos regionales y locales para financiar inversiones mediante el crédito suplementario.

Para seguridad ciudadana se destinarán S/ 140.3 millones, que permitirá hacer frente a la delincuencia y el crimen organizado, según aseguró el titular del MEF, durante la sesión extraordinaria celebrada en la sala Carlos Torres y Torres Lara, del edificio Víctor Raúl Haya de la Torre.

En cuanto a protección social, se dispone la asignación de S/ 33.8 millones para el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social, con la finalidad de garantizar el pago por orfandad para los niños y adolescentes que perdieron a sus padres en la epide-



mia del Covid-19 o por otros motivos.

Pérez Reyes dijo también que se transferirán 17.5 millones el Ministerio de Ambiente, Relaciones Exteriores, Junta Nacional de Justicia, Defensoría del Pueblo y la Municipalidad Provincial de Piura.

El titular de Economía precisó que se cuenta con un financiamiento de S/ 834.3 millones de soles y que se espera la construcción y renovación de 962 puentes, mejoramiento y ampliación de sistemas de agua y alcantarillado, vías y desarrollo urbano, mejoras en instituciones educativas y establecimientos de salud.

Pérez Reyes comentó que, dado los ingresos fiscales, se cumplirá la meta fiscal de 2,2% y, por ello, el crédito suplementario es "austero".

Los congresistas Katy Ugarte, Luis Aragón, María Zeta Cruz coincidieron en solicitar la inclusión de proyectos vinculados a la dotación de los servicios de agua y alcantarillado, salud, así como riego y desarrollo del agro a fin de mejorar la productividad agrícola y asegurar el financiamiento de los Centros de Educación Técnico-Productiva (Cetpros), entre otros.

El congresista José Jeri consideró como "crédito prudente", el pedido del crédito suplementario a fin de asegurar el mantenimiento de la regla fiscal.

La congresista María Acuña exhortó al titular de Economía y Finanzas a dictar medidas que permitan asegurar y agilizar la conclusión de obras paralizadas, Alex Paredes abogó por el financiamiento del nombramiento de docentes y la nueva escala de Sunafil.

PRESIDENTA LLAMA A PARTIDOS A CONVOCAR PERUANOS QUE QUIERAN HACER GRANDES COSAS EN EL PAÍS

La presidenta Dina Boluarte invocó a los partidos políticos que participarán en las próximas elecciones a convocar a buenos peruanos y peruanas que quieren hacer grandes cosas por el país, y no a quienes solo quieren resolverlo todo con la violencia.

"Ustedes, queridos compatriotas, analicen bien a quién entregan su voto. A veces cuando ofrecen mucho es difícil cumplir. El país nos necesita en unidad, pero también reflexivos, con objetividad para saber a quién le entregamos la confianza con nuestro voto", dijo.

Precisó que en este año electoral que comienza a tomar fuerza,

es imperativo reflexionar sobre las verdaderas necesidades e intereses de la patria y no de unos cuantos.

"A quienes pretenden por allí ganar réditos liderando manifestaciones violentas, les decimos una vez más que esa no es la manera, consigan la confianza de los electores con propuestas que beneficien al país, con propuestas que cuando sean autoridades sí lo van a cumplir", refirió.

Mientras tanto, la mandataria refirió que el gobierno continuará enfocado en seguir impulsando obras de impacto, como la Planta de Tratamiento de Aguas Residua-

les (PTAR) Chincha, cuyo contrato de concesión se firmó hoy en Palacio de Gobierno, en favor de más de 350 000 pobladores de esa provincia.

Se trata, según dijo, de una obra esperada por años, que permitirá ampliar y mejorar el servicio de tratamiento y disposición final de aguas residuales en favor del medio ambiente, la salud y la calidad de vida de la población de esta parte del país.

Se realizará con una inversión de 96 millones de dólares y con un plazo de concesión de 24 años. Contempla el diseño, financiamiento, construcción, operación y manteni-

miento de 21 kilómetros de redes de recolección principal; una estación de bombeo, y 7.7 kilómetros de líneas para la disposición final de las aguas tratadas.

"Es una iniciativa que se gestiona bajo el modelo de Asociación Público o Privada que impulsamos para generar bienestar y desarrollo. Es público privada porque somos conscientes que el 80% de la inversión lo mueven los privados, y solo el 20% lo mueve el Estado", afirmó.

Durante su alocución, la jefa de Estado precisó que lidera un gobierno de puertas abiertas a la inversión, a la articulación de esfuerzos con el sector privado, y de trabajo compro-

metido con los gobernadores, regionales, alcaldes y sociedad civil que apuestan por un Perú para un futuro.

"Para ello necesitamos también procurar un ambiente de paz y de unidad, no de violencia motivada por intereses políticos, ideológicos o particulares", aseguró.

La mandataria, asimismo, informó que ayer, durante el VIII Consejo de Estado Regional realizado en Loreto, se alcanzó 240 acuerdos con todos los gobernadores regionales del país.

Sostuvo que 34 proyectos de inversión pública que se definieron en estos Consejos de Estado Regional han culminado su ejecución y de ellos, 12 pertenecen al sector salud.

TRIBUNA LIBRE

ESCRIBE: GUILLERMO VIDALÓN

EL COBRE EN EL COLUMPIO GEOPOLÍTICO



EL FUTURO DEL METAL ROJO MANTIENE SÓLIDOS FUNDAMENTOS

El mercado del cobre es dinámico. Las subidas y bajadas en su cotización responden principalmente a factores de oferta y demanda, pero también a decisiones de política arancelaria, como está sucediendo como consecuencia de las medidas implementadas por la administración estadounidense.

Los analistas del cobre están desconcertados porque sus pronósticos son cada vez más susceptibles a agentes externos. No obstante, el futuro del cobre mantiene sólidos fundamentos, como el cambio de matriz energética –de combustibles fósiles a generación eléctrica, redes de transmisión–, la electromovilidad que incrementa la demanda y, así, cada nuevo adminículo empleado en la vida contemporánea contiene este metal en mayor o menor medida. Asimismo, el crecimiento poblacional y el auge de la clase media a nivel mundial impulsa el consumo que incentiva a las cupríferas a seguir explorando y poniendo en valor los yacimientos descubiertos.

El principal incentivo siempre será la cotización de los metales que, en el caso del cobre cerró la semana pasada en US\$ 4.37 por libra, lo que representó una disminución en su cotización de 3.3% por las medidas arancelarias de los EE.UU. Sin embargo, el promedio anual continúa siendo atractivo US\$ 4.29, superando al precio promedio para similar período de 2024.

La dinámica de la cotización del cobre viene siendo impactada por diferentes factores, como las tensiones geopolíticas mundiales, las decisiones de la Reserva Federal norteamericana y la economía de ese país que está presentando una contracción de 0.3% en el primer trimestre.

En cambio, la superpotencia China ha registrado un crecimiento interanual de 5.3% en el primer semestre de 2025, según la agencia de noticias Xinhua; pero se espera una desaceleración para el segundo semestre, cerrando el año con una expansión de 5%, lo que impactará en la demanda de cobre, en virtud de que China es el principal consumidor con una participación superior al 50% de la producción mundial. Los desafíos de China son la debilidad de su consumo interno y un menor estímulo para emprender nuevas inversiones.

La imposición de un arancel del 50% a las importaciones de cobre hacia los Estados Unidos –que empezará a regir a partir del 1 de agosto– determinó que los consumidores industriales realicen compras anticipadas para disminuir el riesgo del nuevo arancel. Si a ello le sumamos la apreciación del dólar, que tiene un desempeño contrario al de los metales industriales, veremos que el billete verde sube en tanto que los metales descienden en su cotización, o viceversa.

El cobre se comercializa en concentrados, pero también como cobre refinado. Southern Perú es el mayor productor de cobre del país y su oferta es en ambas presentaciones, lo que le otorga un plus adicional en su participación en los inventarios de COMEX y LME, así como un reconocimiento para sus cátodos denominado Premium por su calificación de “Grado A”.

El impacto de los aranceles norteamericanos para el cobre producido en el Perú es menor al 5% informó recientemente la Asociación de Exportadores (ADEX), y siempre existe la posibilidad de redireccionar dicha oferta hacia otros mercados. Así que no hay motivo para prestar oídos a la especulación.

TRIBUNA LIBRE

ESCRIBE: CARLOS ADRIANZÉN

LA FARSA DETRÁS DE LAS PROTESTAS SOCIALES



LA TOLERANCIA A LA VIOLENCIA EMPOBRECE Y ESTANCA

El manejo peruano actual solo cubre lo elemental. Una gestión monetaria responsable y un crecimiento positivo. Positivo... pero magro. No nos hemos, ni cercanamente, recuperado del desastre inducido por Vizcarra, Sagasti y el hoy presidiario Pedro Castillo. Pero, recordémoslo, hay algo aún más preocupante. Subestimar los problemas resulta incluso algo peor que un mal diagnóstico.

Vayamos pues al punto. El lado político peruano cambió gradualmente. En este plano, la aparición masiva de ciertas formas de violencia en ámbitos públicos con claro sesgo ideológico y etiquetadas mediáticamente como dizque “protestas sociales” ha marcado el panorama. Pero enfoquemos las cosas como son. El avance de la izquierda implicó mayor opresión. Este avance requirió mayor inestabilidad. Y esto es lo que sucede en medio de las llamadas –y financieramente costosas– protestas sociales de los últimos tiempos.

A través de ellas, persistentemente se quiebra la ley (ver segunda figura dual). Sin ley, ciertas formas ideologizadas de violencia son toleradas, la inversión se estanca, la pobreza se enerva y el crecimiento económico se minimiza o derrumba. Hacen mucho daño al pueblo persiguiendo básicamente intereses privados e ideológicos de captura del poder político, a como dé a lugar.

Lo violento, aquí

Introducido aquí el vocablo “violencia”, resulta clave delinear de qué tipo de violencia estamos hablando. En español sencillo, usaremos la negación. No enfocaremos la violencia ejercida en defensa de la ley, bajo formas democráticas. Dicho esto, per se, el gráfico aludido nos muerde. La tolerancia a la violencia (de tamil ideológico totalitario), empobrece y estanca. Lo sugestivo aquí pasa por subrayar cómo, entre la burocracia y los medios de comunicación progresistas, omiten destacar cuanto daño nos hacen a todos. Particularmente a los más pobres.

En este plano la semántica política de la izquierda latinoamericana registra una de sus cumbres de mercadeo político. Empalidecerían al oscu-

ro Gramsci. Para ellos, los cubanos, los nicaragüenses o los venezolanos –en modos Fidel Castro o Salvador Allende– descubrirían formas democráticas no totalitarias. Ergo, su violencia política y económica no solo sería algo tolerable, sino hasta deseable.

Simplemente, en el lapso comprendido entre 1997 a la fecha, un mayor estimado de quiebre de la ley se asoció con mayor pobreza y menor crecimiento económico. Contrariamente a lo que se repite, no serían desarrollos poco relevantes.

La receta habanera

No seamos cándidos. Esta es la vieja receta habanera. Una mezcla creciente de tolerancia a la destrucción (articuladas en las mal llamadas protestas sociales) con dosis muy altas de ineficacia gubernamental. No importa cuantos daños a la propiedad pública o privada, o ciudadanos fallecidos nos causen. No debe sorprendernos que, casi nadie en la discusión pública local, registre, ni cómo se financian estas hordas paramilitares, ni a cuantos asesinan.

Paralelamente, en el lapso comprendido entre 1997, a la fecha, un mayor estimado de Tolerancia a la Violencia Ideológica de cierto sesgo y de ineficacia gubernamental se asoció con menor crecimiento económico.

El veneno preferido de los dictadores

La forma tradicional de envolver manifestaciones de violencia ideológicamente sesgada implica combinarla con causas justas o explicables. Causas que alimentan activamente la frustración popular o regional. Pero separar lo justo de lo puramente ideológico no resulta algo tan simple.

Sin embargo, notemos que las precondiciones para que un arrebato ideológico se haga popular requiere abandono. En la jerga cotidiana, un superávit de estado corrupto, incumplidor e ineficaz. En términos más precisos: el rampante deterioro de la gobernanza estatal. Puntualmente, que ni la burocracia cumpla la ley; y que la corrupción y la inefectividad burocráticas se profundicen. El deterioro de la gobernanza estatal aquí no es aquí una casualidad. Es una condición sine qua non.

En el horizonte peruano, con una gobernanza estatal debilitada –desde el la dictadura setentera militar a la fecha– se dan continuamente las acciones violentas de privados, impunes y con banderas de protesta social. Ellas, que destruyen el orden público, caricaturizan el cumplimiento de la Ley y resultan celestinas con la corrupción burocrática, han consistentemente dañado el país y empobrecido sostenidamente al pueblo en las últimas siete décadas.

No son protestas románticas ni justicieras. No pocas veces esconden escandalosos negocios privados. Y siempre, al destruir y trabar las inversiones, nos empobrecen. Karl Marx –en este plano, como en muchos otros– estaba equivocado. Aunque últimamente la envolvemos con el empático término de “protestas sociales”, la violencia no es la partera de la historia. Resulta, más bien, la partera de la pobreza.

ELECCIONES 2026: VOTO RESPONSABLE DE JÓVENES PUEDE CAMBIAR EL FUTURO DEL PAÍS

El voto responsable e informado de los más de 6 millones de jóvenes en las elecciones generales 2026 podría cambiar para bien el futuro del país, aseguró hoy Rolando Arellano, director ejecutivo de Arellano Consultoría para Crecer, quien pidió a este sector de la población no improvisar su voto.

“Hablamos de más de 6 millones de jóvenes o de 2.5 millones de jóvenes que van a votar por primera vez, si en grupo ellos hacen un acto más responsable, podemos cambiar para bien el futuro del país”, indicó en Andina Canal Online.

Dijo el voto de cada uno de los peruanos tiene un peso muy importante en las elecciones y puede definir quién gana las elecciones, como ocurrió en el último proceso electoral, por lo que llamó a los jóvenes a informarse si les gusta un candidato a presidente, a congresista, y no definir este tema en la cola de votación.

Indicó que un estudio sobre cómo votan los jóvenes, elaborado por Arellano Marketing, reveló que 66% de los jóvenes creen que su voto puede cambiar las cosas para bien, pero también evidenció que no están actuando de manera consecutiva.

“Es decir, tienen el poder, pero no se están informando, no saben con claridad cuáles son las responsabilidades que tienen nuestros man-



datarios e incluso tienen confuso el proceso de cómo se lleva la elección que tendrá a los senadores como jugadores nuevos”, refirió.

El estudio también mostró que el 25% de los jóvenes vota de una manera más rigurosa, por una causa; el 25% de ellos vota más por empatía, por una conexión emocional, sin mayor análisis, y otro 25% para evitar la

multa; el 28% considera como muy importante elegir al presidente y el 20% muy importante elegir a los congresistas.

“La idea no es que elijamos al candidato perfecto, pero sí a un buen candidato, basado en un análisis crítico de toda la información disponible para que el día que vayamos a las urnas votemos con seguridad por

quien creamos, independientemente del partido que sea”, aseguró.

Arellano aseguró además que el 78% de los jóvenes dijo que su principal fuente de información para temas políticos son las redes sociales, donde no hay una pluralidad de información para tomar una mejor decisión y reconociendo incluso que Internet no es una fuente tan confiable.

“Entonces, una de las primeras tareas es que todos los jóvenes, todos los peruanos, tomemos conciencia de lo importante que es este acto y que amerita hacer el esfuerzo debido de informarse, de conversar entre nosotros, discutir para ir tranquilos a elegir de manera responsable y no improvisada ese 12 de abril”, aseguró.

Arellano refirió también que el estudio mostró que el 72% de los jóvenes asegura que los amigos y la familia ejercen mayor influencia para definir al candidato por el cual votará.

Eso, refirió, va de la mano con que el hecho de que los electores toman su decisión a último minuto. En el caso de los jóvenes, el 9% decide en la fila, probablemente consultando con otros electores, mientras que el 41% lo decía en la última semana.

Recordó que una elección es una decisión importantísima, por lo que corresponde hacer la tarea, buscar información, estudiarla, discutirla y luego ir tranquilos a votar.

Pidió además prestar la debida atención a la primera vuelta de las elecciones, donde se elegirá a los congresistas y a los senadores, porque son ellos quienes definen las leyes y, de la mano con el presidente, trabajarán en equipo para lograr un mejor país.

GOBIERNO BUSCA OBLIGAR A MEDIOS A EMITIR EL HIMNO NACIONAL

El Ministerio de Defensa presentó un proyecto de decreto supremo que busca regular el uso de los símbolos patrios, entre ellos el himno nacional. La propuesta normativa establece que todos los medios de comunicación que operan en el Perú deberán transmitir el himno nacional obligatoriamente en dos horarios fijos: a las 08:00 y a las 18:00 horas.

Esta disposición se encuentra en el artículo 47 del borrador del reglamento para la Ley N.° 32251, actualmente en consulta pública. El documento normativo propone estandarizar y armonizar el uso de los emblemas del Estado y símbolos patrios en todos los niveles de gobierno y en la sociedad.

Según el texto del artículo 47, la obligación de emitir el himno nacional recae sobre todos los medios que emitan su señal por radiodifusión abierta, televisión por cable, satélite o plataformas digitales, siempre que cuenten con programación continua o en vivo.

La intención es establecer una práctica protocolar uniforme en el territorio nacional, vinculada al fortalecimiento del civismo y el respeto por los símbolos de la patria.

En el caso del Instituto Nacional de Radio y Televisión del Perú (IRTP), el reglamento establece una exigencia mayor. TV Perú, Radio Nacional y sus plataformas digitales deberán difundir el himno nacional en cuatro horarios diarios: 00:00, 08:00, 12:00 y 18:00 horas.

El ministro de Relaciones Exteriores, Elmer Schialer, se pronunció abiertamente en contra del planteamiento del reglamento que busca obligar a los medios de comunicación a difundir el himno nacional dos veces al día.

“No aparece nada democrático, parece propio de un gobierno dictatorial, un gobierno militar”, señaló Schialer al referirse a la obligatoriedad propuesta en la norma.

El canciller remarcó que no está

de acuerdo con imponer este tipo de contenidos a los medios de comunicación privados, señalando que cualquier medida de ese tipo sería “pasible de opiniones adversas por parte de los medios”, las cuales, dijo, deberían ser recogidas por los responsables del proyecto normativo.

De forma tajante, Elmer Schialer respondió que “claro que no” al ser consultado directamente sobre si le parecía aceptable que se obligue legalmente a los medios a difundir el himno nacional.

Su declaración marca la primera crítica pública desde el Ejecutivo hacia una medida propuesta desde el Ministerio de Defensa.

El reglamento prohíbe expresamente la difusión de versiones no oficiales del himno nacional. Esto incluye aquellas con arreglos musicales, imágenes superpuestas, efectos de sonido o cualquier modificación que altere la versión autorizada.

La finalidad es preservar la integri-

dad del himno como símbolo patrio, garantizando su difusión de manera uniforme, respetuosa y sin distorsiones que puedan desnaturalizar su carácter oficial.

La letra del himno nacional fue escrita por José de la Torre-Ugarte, salvo la primera estrofa, que es de autor anónimo. La música es de José Bernardo Alzedo y la restauración musical fue realizada por Claudio Rebagliati. Estas referencias deben ser incluidas cuando se publique el himno en cualquier soporte.

El himno nacional del Perú es una obra de dominio público. Según el reglamento, su uso no requiere autorización previa ni genera el pago de derechos de autor, ya que es una obra inalienable e imprescriptible.

No obstante, está prohibido utilizar el himno con fines comerciales, lucrativos o de monetización. Cualquier reproducción con ese propósito será sancionada administrativamente. Las plataformas digitales

y medios deben garantizar que la transmisión del himno no esté asociada a ingresos por publicidad ni a campañas de marketing.

Para cumplir con la norma, los medios deberán utilizar únicamente la versión oficial del himno nacional aprobada por el Ministerio de Defensa. En televisión, será obligatorio incluir subtítulos con la letra del himno y traducción en lengua de señas peruana.

La versión oficial autorizada corresponde a la interpretación realizada por la Orquesta Sinfónica Nacional del Perú y el Coro Nacional del Perú. Cualquier otra versión, incluyendo aquellas con arreglos, efectos visuales o sonoros, quedará prohibida.

El Ministerio de Defensa pondrá a disposición de las entidades públicas y ciudadanía las versiones oficiales en audio y video, así como las partituras musicales. Esta información será accesible desde su portal web institucional.

FIESTAS PATRIAS: 5 CLAVES PARA ARMAR UN BUEN PRESUPUESTO

Las celebraciones por Fiestas Patrias son una oportunidad para compartir en familia, viajar o darse un gusto. Sin embargo, si no se tiene una adecuada planificación financiera, los gastos pueden salirse de control y generar desequilibrios económicos que afectan al bolsillo en los meses siguientes.

Por ello, Los Andes, brinda cinco recomendaciones clave para armar un presupuesto responsable y disfrutar de estas fiestas sin poner en riesgo tu estabilidad económica.

1. Define un monto máximo de gasto: Antes de empezar a gastar, revisas tus ingresos disponibles y defines cuánto puedes destinar para estas celebraciones. Ese monto debe ajustarse a tu realidad financiera, sin afectar el cumplimiento de tus obligaciones básicas.

2. Prioriza tus gastos: ¿Qué es lo más importante para ti y tu familia en estas fechas? Ya sea viajar, salir, comprar o hacer mejoras en el hogar, es fundamental identificar tus prioridades para tomar decisiones más conscientes y evitar gastos innecesarios.

3. Evita compras impulsivas. Las ofertas pueden ser tentadoras, pero antes de comprar algo pregúntate si



realmente lo necesitas y si está dentro de tu presupuesto.

4. Si vas a viajar, hazlo con anticipación: Planea tu viaje con tiempo, compara precios y aprovecha promociones. No dejes que el entusiasmo del momento afecte tu capacidad de ahorro. Los viajes improvisados suelen ser más caros.

5. Ahorra un porcentaje, incluso en estas fechas: Si bien se trata de una celebración, es importante mantener el hábito del ahorro. Es importante separar al menos un 10% de tus ingresos para tu fondo de emergencias o metas futuras.

“Las Fiestas Patrias son una ocasión para reflexionar sobre nuestra historia, pero también sobre nuestras decisiones como ciudadanos responsables. En Los Andes, creemos que la educación financiera es una herramienta poderosa para construir un mejor futuro para cada familia”, sostuvo Jorge Siu, gerente de administración y finanzas de Los Andes.

Con estas recomendaciones, Los Andes reafirma su compromiso con el bienestar económico de más peruanos, promoviendo una cultura financiera basada en la responsabilidad, el ahorro y la planificación.

DÍA DEL POLLO A LA BRASA: LIMA ES LA CIUDAD CON MAYOR CONSUMO DE POLLO EN AMÉRICA LATINA

Cada tercer domingo de julio se celebra en Perú el Día del Pollo a la Brasa, una fecha que rinde homenaje a uno de los platos más emblemáticos y queridos de nuestra gastronomía. Por ello, PedidosYa -la compañía de tecnología líder en delivery y quick-commerce de Latinoamérica- revela las tendencias de consumo del pollo a la brasa dentro y fuera del Perú, revelando el alcance e impacto de nuestra cocina a nivel regional.

Según data de PedidosYa y como era de esperarse, Perú encabeza el ranking de países de Latinoamérica con mayor número de demanda de pollo a la brasa, seguido por Chile y Argentina. En nuestro país, Lima, Arequipa y Trujillo son las ciudades con mayor número de órdenes, mientras que los distritos limeños de Santiago de Surco, Miraflores y San Miguel destacan por su preferencia en esta categoría.

“El pollo a la brasa es más que un plato: es un reflejo de nuestra identidad cultural. Hoy, gracias a la tecnología, podemos ver en tiempo

real cómo evoluciona su consumo en Perú y la región y cómo se adapta a las nuevas formas de vida. Desde PedidosYa, tenemos una radiografía muy precisa de las preferencias gastronómicas de los peruanos y su disposición y talento para incluso atreverse a prepararlo con estilo propio”, señala Melissa Tejada, directora de Marketing de PedidosYa en Perú.

Para este Día del Pollo a la Brasa, PedidosYa proyecta un incremento del 60% en las órdenes a nivel nacional en comparación a un día promedio. Esta tendencia se ve impulsada por la celebración, pero también por promociones exclusivas y la practicidad del delivery.

En el ranking de ciudades con mayor volumen de pedidos de pollo en América Latina, Lima ocupa el primer lugar, superando a otras ciudades de la región como Santiago de Chile, Buenos Aires y Montevideo. Según cifras de PedidosYa, en el último año Lima ha acumulado más de 5,4 millones de pedidos de pollo (cocido, a la brasa, en trozos o entero para preparar), consolidándose como la ciudad



que más pollo consume en la región. Esta proteína resulta ser la favorita de los consumidores por su versatilidad y la eficiencia de su consumo.

Solo en PedidosYa Market la compra de pollo entero ha incrementado en un 150% en lo que va del 2025 debido a las iniciativas comerciales

de las principales marcas como San Fernando, Avinka y Redondos.

Para homenajear a uno de los reyes de nuestra gastronomía, PedidosYa abre las puertas a un mundo de opciones de pollo a la brasa, satisfaciendo cada gusto y preferencia. Acá algunas promos imperdibles por el Día del Pollo a la Brasa que se pueden encontrar en la app:

- Tori: Combo Tori Brasa de S/104.6 a S/89.90 y ¼ dúo perfecto a S/29.90 durante todo el mes.

- Mediterráneo: 1 pollo clásico con papas, ensalada y dos gaseosas personales de S/109 a S/88.90 durante todo el mes.

- Roky's: ¼ de pollo a la brasa y gaseosa de S/34.50 a S/22.40 durante todo el mes.

- Pardos Chicken: Brasa para mí a S/36.90 durante todo el mes.

- Don Belisario: Banquete Día del Pollo de S/119.60 a S/78.90 válido solo el 20 de julio.

- Leña y Carbón: ¼ de pollo a la brasa + gaseosa de S/30.90 a S/17.90.

REINFO: MINEM DESCARTA REINCORPORACIÓN AUTOMÁTICA A MINEROS QUE PRESENTEN RECURSOS DE RECONSIDERACIÓN

El Minem aclaró que revisar recursos de reconsideración de mineros excluidos del Reinfo no implica su reincorporación automática ni un retroceso en la formalización. Cada caso será evaluado individualmente, con exigencia de pruebas sólidas y bajo el marco legal del debido proceso.

El Ministerio de Energía y Minas (Minem) reiteró que la evaluación de los recursos de reconsideración presentados por los productores excluidos del Registro Integral de Formalización Minera (Reinfo) no significa un retroceso en el proceso de formalización, ni mucho menos su reincorporación automática a di-

cho registro.

En una conferencia de prensa realizada tras la sesión del Consejo de Ministros, el titular del Minem, Jorge Montero, enfatizó que los pedidos de reconsideración serán revisados uno por uno. Montero aclaró que, si bien todo administrado tiene derecho a presentar un recurso de reconsideración, estos pedidos serán evaluados técnicamente y no garantizan la restitución inmediata en el registro.

Los recurrentes que presenten estos recursos deberán demostrar, de manera fehaciente, con documentos y pruebas, que han actuado correctamente en el proceso de formalización minera. En caso de no poder

demonstrarlo, sus solicitudes serán desestimadas. El ministro destacó la necesidad de pruebas irrefutables para estas evaluaciones, que serán estrictas.

La admisión a trámite de estos recursos se realiza en cumplimiento de los procedimientos contemplados en el artículo 18° del Texto Único Ordenado de la Ley N° 27444, Ley del Procedimiento Administrativo General, normativa que ha estado vigente por varios años. Este marco legal reconoce la reconsideración como un derecho de todo ciudadano para solicitar al Estado la revisión de una decisión administrativa.

Para el caso específico del Reinfo,

los recursos de reconsideración podían presentarse dentro de un plazo de 15 días, con fecha límite el 21 de julio. Estas solicitudes son tramitadas a través de la Dirección General de Formalización Minera, que se encarga de evaluar cada una de manera individual. Una vez presentado el recurso, el plazo para recibir

una respuesta es de 30 días.

El Minem subraya que dar trámite a estos pedidos no implica una flexibilización de las decisiones adoptadas en el marco del proceso de formalización de la minería a pequeña escala, sino que simplemente se está cumpliendo con la ley y actuar de acuerdo al debido proceso.



PETROPERÚ PROYECTA UN FLUJO DE CAJA DE \$ 5,000 MILLONES ESTE 2025: "ESTAMOS EN EL MEJOR MOMENTO DE NUESTRA ÉPOCA"

Alejandro Narváez, presidente de Petroperú, proyecta un futuro optimista para la empresa estatal: flujo de caja positivo, estabilización hacia 2026-2027 y expansión entre 2028-2030. ¿Cuál es la visión para la empresa estatal?

Alejandro Narváez, presidente del Directorio de Petroperú, dio a conocer las proyecciones de la empresa estatal. A pesar de reconocer los desafíos presentes, Narváez proyectó un escenario positivo para los próximos años con ingresos totales, utilidad operativa y flujo de caja "todo positivo".

Subrayó que el flujo de caja operativo de este año se moverá en torno a \$ 5,000 millones y para el próximo año se espera alcanzar los

\$ 5,800 millones.

"No hay tal salvataje, definitivamente. Nunca lo hemos pedido, yo creo que es más un comentario que circula en los medios, no hay tal cosa. Lo que sí estamos pensando es hacer un reperfilamiento de nuestros pasivos, nada más que eso", sostuvo.

"Vamos a reperfilar la deuda que tenemos para ir un poco difiriendo obligaciones financieras que tenemos y cumpliendo puntualmente con nuestros acreedores, eso es nuestro trabajo. Es un poco de ingeniería financiera que se debe hacer para que sea un atendible en los plazos razonables nuestras obligaciones y eso es habitual en el mundo de las empresas", agregó.

"Siempre he sido la idea de que si no tienes un norte claro, no sabes dónde vas. Nosotros sabemos a dónde queremos llegar. A esto nos vamos a cerrar", afirmó Narváez.

El presidente del Directorio describió el año 2025 como un "escenario ácido, duro" para la empresa. Con "absoluta sinceridad", expresó que se conformaría con "que empatemos el partido o si acaso perdamos 1 a 0 por no golear".

Estabilización y proyección (2026-2027)
Narváez proyectó los años 2026 y 2027 como el periodo de "estabilización, enderezando el rumbo". La meta es clara: "Tenemos que hacer que salga azul, verde y lo vamos a conseguir".



LUZ DEL SUR

Luz del Sur S.A.A.

Surquillo, jueves 17 de julio de 2025.

Dando cumplimiento a lo dispuesto en la Ley de Concesiones Eléctricas, Decreto Ley N° 25844, Artículo 87, informamos de una interrupción en el servicio eléctrico.

LUGAR : La Victoria.

ZONA AFECTADA : Avenidas: Parinacochas, Jaime Bauzate y Mesa, 28 de Julio, Miguel Grau, Antonio Raymondi.

Calles: Abeja, Prolongación Lucana, Prolongación Parinacochas, Prolongación Huánuco, Antonio Bazo.

Pasajes: Grau, Bolívar.

Jirones: Luis Garibaldi, García Naranjo, Huánuco, Cangallo, Lucanas.

ALIMENTADOR: G09.

CIRCUITO AFECTADO : Subestación 1468 a Subestación 194.

DÍA: Miércoles, 16 de julio de 2025.

HORA INICIO : 02:39 h

HORA FINAL : 04:43 h

La interrupción del servicio fue causada por daños en la red de MT ocasionados por terceros, lo que originó la actuación de nuestros dispositivos de protección, desconectando el circuito afectado.

Inmediatamente después de constatada la magnitud del daño, LUZ DEL SUR procedió a la normalización del circuito afectado.

LUZ DEL SUR agradece la comprensión de sus clientes, por esta interrupción ocasionada por causas fuera de su control.

DÍA DEL POLLO A LA BRASA: ESTAS SON LAS 5 POLLERÍAS MÁS PEDIDAS POR DELIVERY

El pollo a la brasa es mucho más que un plato típico. Es una tradición que se repite cada semana, una excusa perfecta para reunirse en familia, un antojo de media semana y, muchas veces, la solución más rica y rápida cuando no queremos cocinar. Aunque su día oficial se celebra el tercer domingo de julio, lo cierto es que para los peruanos cualquier momento es bueno para pedir un buen pollito con papas.

Con motivo de esta fecha, Rappi, la superapp latinoamericana, compartió los datos más recientes sobre los hábitos de consumo en la app. Según los pedidos realizados en lo que va del año, las cinco pollerías más populares en la plataforma son Primos Chicken Bar, Don Tito, Pardos Chicken, Villa Chicken y Roky's.

Además, según datos de la app, los Domingos siguen siendo los momentos de mayor volumen de pedidos, sobre todo entre las 12 del



medio día y la 1 pm. Pero no son los únicos, ya que también se registran picos en fechas particulares como Fiestas, Eliminatorias y Navidad, demostrando que el pollo a la brasa es la opción predilecta para celebraciones y momentos especiales.

“La demanda de este plato se mantiene todo el año. Es parte de la cultura local, y nos sorprende ver cómo lidera el ranking incluso frente a otras opciones de comida rápida. Solo en lo que va de 2025, se registra un promedio de 1,8 millones de órdenes de pollo a la brasa al mes”, explica Stefano Delfino, Head de Restaurantes de Rappi en Perú.

A raíz de la fecha especial, los usuarios de Rappi podrán acceder a ofertas y descuentos exclusivos en pollerías de hasta el 30 %. Se espera que las ventas de pollo a la brasa en la plataforma superen las expectativas, con un ticket promedio de S/ 85.

CRUZ DEL SUR CARGO APUESTA POR EL GNV ADQUIRIENDO FLOTA DE CAMIONES DONGFENG A SAN BARTOLOMÉ S.A

En un paso firme hacia la sostenibilidad y la eficiencia energética en el transporte logístico, Cruz del Sur Envíos apuesta por el GNV a través de la adquisición de seis camiones con furgón a gas natural vehicular (GNV) DONGFENG, marca distribuida por San Bartolomé. La entrega contó también con la participación de la empresa Cálidda, consolidando una alianza estratégica enfocada en transformar el transporte hacia un modelo más ecológico y eficiente.

San Bartolomé S.A, con más de 33 años de trayectoria en el mercado automotriz peruano, lidera la incorporación de vehículos (GNV) desde hace más de una década. La circulación de estas nuevas unidades evitará la emisión de 68 toneladas de CO2 al año, lo que equivale a sembrar más de 3,300 árboles, consolidando un impacto directo en la mejora de la calidad del aire y la reducción de la huella de carbono.

“Agradecemos la confianza de Cruz del Sur Envíos, en elegirnos como socio estratégico y felicitamos esta apuesta sería de respeto a nuestro medio ambiente. Esta es una decisión con visión de futuro que prioriza la sostenibilidad y la rentabilidad. Desde hace 13 años impulsamos unidades a GNV, y hoy celebramos que cada vez más empresas apuestan por tecnologías limpias y eficientes con Camiones DONGFENG”, señaló Edilberto Carbajal, gerente de marca DONGFENG.

Las unidades entregadas corresponden al modelo DONGFENG DF-814 GNC, especialmente diseñado para operaciones logísticas urbanas e interprovinciales. Cada camión está equipado con un motor YUCHAI de 4 cilindros y 4,200 cc, que desarrolla 140 HP y un torque de 420 Nm entre las 1,400 y 1,600 RPM, ofreciendo un excelente desempeño y eficiencia en consumo. Además, cuenta con transmisión mecánica de 6 velocidades más reversa, y dos tanques de gas natural comprimido (GNC) de 140 y 100 litros respectivamente, que otorgan una autonomía aproximada de 200 a 230 km en ciudad y entre 270 y 300 km en carretera.

“Una apuesta sin retorno por el medio ambiente pues más allá de un indicador de eficiencia se trata del claro propósito de acompañar a nuestros clientes en su agenda con la huella de carbono. Más del 75 % de nuestros clientes priorizan la sostenibilidad en sus operaciones. Con esta nueva flota, Cruz del Sur refuerza su compromiso con la calidad del aire de las ciudades donde operamos”, declaró Iván Velasco, gerente de Cruz del Sur Envíos.

PROYECTO ARCOÍRIS LLEGÓ A MALABRIGO PARA REVITALIZAR CON COLOR ESPACIOS PÚBLICOS CLAVE Y FORTALECER LA IDENTIDAD Y EL ORGULLO LOCAL

El Proyecto Arcoíris de Rroma, continúa revalorizando espacios públicos a través del color. Como parte de su plan de expansión, y en alianza con la empresa pesquera TASA, llegó a Puerto Malabrigo, distrito de Rázuri en La Libertad, para transformar la calle Arica y el mercado municipal. En total, 270 m2 intervenidos de zonas estratégicas de la localidad. La iniciativa consistió en el pintado de fachadas de viviendas, un mural artístico en el mercado y el acondicionamiento de la vía peatonal y pista, en un esfuerzo conjunto que busca recuperar el atractivo de estos lugares, la identidad y el orgullo local.

Las zonas intervenidas son puntos esenciales de esparcimiento y tránsito vecinal, ya que forman parte del acceso a la playa y se ubican junto al malecón turístico y a una de las principales escuelas de surf de Malabrigo. En total, se utilizaron 182 galones de pintura (596.7 litros), y se aplicaron sistemas de recubrimiento adecuados a las condiciones climáticas de la zona.

La propuesta artística celebra la identidad y riqueza cultural de la emblemática localidad costera. La pintura rinde homenaje a la ola izquierda más larga del mundo, a la vida cotidiana junto al mar y a la historia de sus habitantes. En el centro de la



composición destaca un personaje ancestral navegando sobre un caballito de totora, seguido por escenas familiares y comerciales que evocan el mercado más antiguo del puerto y la conexión entre generaciones.

“Con el Proyecto Arcoíris fortalecemos nuestra propuesta de valor al trabajar como aliados de trascendencia junto a nuestros clientes en las comunidades donde operan, promoviendo su desarrollo a través de la recuperación de espacios públicos. A lo largo de los años, y con más de 24 intervenciones, somos testigos del impacto transformador de este proyecto y estamos felices de que seguir expandiéndolo”, señaló César Castillo, Director de Negocio Profe-

sional de Rroma.

“Malabrigo es mucho más que un gran puerto pesquero; es una comunidad trabajadora, orgullosa de su historia y su entorno. Desde TASA creemos que el camino para seguir construyendo desarrollo es trabajar de forma articulada, unirnos como comunidad y celebrar nuestra identidad pesquera. Esta intervención es una muestra de lo que podemos lograr cuando sumamos esfuerzos: poner en valor nuestros espacios, fortalecer el orgullo local y rendir homenaje a la cultura y tradición pesquera que caracteriza a esta zona del país” mencionó Antonio Olortegui - Gerente Legal y de Asuntos Corporativos de TASA

CLARO PERÚ REALIZA PRUEBAS DE TECNOLOGÍA 5.5G ALCANZANDO VELOCIDADES DIEZ VECES SUPERIOR A LA DEL 5G TRADICIONAL

Claro Perú realizó pruebas con tecnología 5.5G (5G-Advanced) en un entorno experimental y controlado, logrando una velocidad de descarga de 10 Gbps, es decir, hasta 10 veces más rápida que la del 5G tradicional. Las pruebas se realizaron bajo una arquitectura autónoma (standalone), con espectro en bandas medias y ondas milimétricas, y contaron con el soporte técnico de Huawei.

La tecnología 5.5G representa el paso intermedio entre el 5G actual y el futuro 6G, al permitir mayor velocidad, menor latencia, más capacidad de conexión simultánea y mejor eficiencia energética. Esta evolución progresiva prepara el camino para nuevas aplicaciones en áreas como inteligencia artificial, experiencias inmersivas, juegos en línea y servicios digitales de próxima generación.

“En Claro venimos trabajando desde hace varios años en la evolución tecnológica de nuestra red, con el objetivo de estar preparados para implementar soluciones de última generación que nos permitan seguir ofreciendo un servicio cada vez más robusto, veloz y eficiente para nuestros usuarios”, señaló Juan David Rodríguez, director de Tecnología de Claro.

Por su parte, Samuel Qu (Qu Xiaolei), Huawei Regional Marketing VP América Movil Key Account, indi-



có que “las capacidades demostradas con la tecnología 5.5G reflejan el enorme potencial que tiene esta evolución para llevar la experiencia de los usuarios a un nivel determinístico y habilitar una nueva generación de servicios para conectar no solo a las personas, sino también dispositivos y vehículos autónomos en diversas industrias de operación crítica”.

Durante las pruebas efectuadas, se mostraron simulaciones de conectividad masiva, que evidencian la versatilidad y estabilidad de esta tecnología en entornos altamente exigentes. En China, específicamente en la ciudad de Qingdao, se implementó una red 5.5G para la industria de manufactura, que ayudó a desarrollar un flujo 100% digital en la logística de materiales, consiguiendo una eficiencia del 50%, una línea de producción con cero interrupciones, una reducción de 30 días a 1 día en tiempos de almacenamiento, y ahorros globales de un 30%.

Los resultados de las pruebas realizadas en vivo colocan a Claro Perú como el operador con pruebas de mediciones de velocidad más altas registradas en Perú hasta el momento. Cabe resaltar que las bandas utilizadas (3.5 GHz y 26 GHz) han sido asignadas temporalmente por el Ministerio de Transportes y Comunicaciones - MTC a fin de realizar pruebas de nuevas tecnologías.

MCRACING POWERED BY LG: LA COMPETENCIA VIRTUAL QUE TRAE LA ADRENALINA DE LA FÓRMULA 1 A LIMA

La emoción, velocidad y estética de la Fórmula 1 llegan a las calles de Lima gracias a LG y McDonald's, que presentan McRacing Powered by LG, una competencia que traslada la adrenalina de las pistas a locales seleccionados de la ciudad. Con esta experiencia única, los fanáticos de la F1 podrán vivir la emoción de una carrera de simuladores y poner a prueba sus habilidades como pilotos por un día. La activación de esta emocionante competencia se lleva a cabo en varios puntos estratégicos de Lima, donde en cada local se encontrará un monitor Ultragear y un standbyME, permitiendo a los participantes disfrutar de la velocidad. Además, LG realizó un evento exclusivo para periodistas, permitiéndoles experimentar la adrenalina de las carreras y conocer de primera mano la calidad inigualable de sus televisores LG OLED, los cuales brindan una experiencia visual única, ideal para los fanáticos del automovilismo.

La dinámica de participación es sencilla: al adquirir el “Menú F1 La Película” en los locales participantes, los clientes tendrán acceso al simulador profesional de McRacing Powered by LG. Cada jugador contará con dos minutos para completar el recorrido del simulador, y el mejor tiempo de cada jornada clasificará a la gran final. Los ganadores recibirán premios excepcionales, incluyendo un simulador de carreras y un televisor LG OLED C5 de 48 pulgadas.

La activación estará disponible durante cuatro semanas en restaurantes seleccionados, como Óvalo Gutiérrez, Parque Kennedy, La Molina e Izaguirre, entre otros. Además, en cada local se instalará una pantalla que mostrará en tiempo real el ranking de los participantes, asegurando que la competencia se viva al máximo. La gran final se llevará a cabo el 02 de agosto en el kartódromo del Jockey Plaza, donde se anunciará al campeón de McRacing Powered by LG.

BCP FORTALECE SU ESTRATEGIA DE OPEN FINANCE CON ALIANZAS JUNTO A SAP Y SHINKANSEN

Comprometido con el impulso de una banca más inclusiva y con seguir brindando la mejor experiencia a sus clientes, el BCP firmó dos nuevas alianzas estratégicas para ampliar su oferta de soluciones financieras y no financieras dirigidas a clientes empresariales, en el marco de su estrategia de Open Finance.

La primera fue suscrita con SAP, líder global en software empresarial, y la segunda con Shinkansen, una Fintech con presencia en Chile, México, Colombia y Perú especializada en la automatización de transacciones entre empresas.

Con estas acciones, el BCP se convierte en el primer banco peruano en integrarse a SAP Multi-Bank Connectivity, una plataforma global que facilita que empresas que ya usan el ERP (Software de recursos empresariales) de SAP puedan conectarse de manera directa y segu-

ra con el BCP.

“Con esta integración, las empresas podrán automatizar procesos de pagos y transferencias 24/7, sin necesidad de cargar manualmente archivos en los canales del banco”, comentó Alejandro Torres, Head de Open Finance de BCP.

Pamela Pásara, Gerente de Canales Digitales Empresariales del BCP, agregó: “Esta alianza permite que nuestros clientes puedan conseguir mayor seguridad, reducir contingencias y prevenir fraudes en sus operaciones”.

En esa misma línea, la alianza con Shinkansen permitirá ofrecer una nueva plataforma de automatización financiera que conecta directamente los sistemas del banco con cualquier ERP o sistema interno de las empresas. Además, Shinkansen pone a disposición un módulo de conciliación intelligen-

te, que simplifica procesos clave como la identificación y cruce de pagos entrantes y salientes con sus respectivos comprobantes.

“Estas alianzas representan un hito en la estrategia de Open Finance del BCP. Estamos convencidos de que el futuro del sistema financiero pasa por la colaboración con terceros tecnológicos y el uso de APIs abiertas para crear soluciones de alto valor para nuestros clientes”, agregó Alejandro Torres.

Estas dos alianzas se suman al portafolio de soluciones financieras y no financieras que el BCP ofrece a sus clientes empresariales como parte de su estrategia de Open Finance. Actualmente, ya se han optimizado procesos como la gestión de efectivo, el acceso a créditos y productos financieros, el pago de servicios, así como la posibilidad de acceder a productos de terceros disponibles en canales del BCP o Yape.

POR QUÉ ISRAEL BOMBARDEÓ LA SEDE CENTRAL DEL EJÉRCITO DE SIRIA EN DAMASCO Y OTROS OBJETIVOS EN EL SUR DEL PAÍS

Autor, Redacción

Título del autor, BBC News Mundo

Tres muertos y 34 de heridos. Este es el saldo de la ola de ataques aéreos que Israel lanzó este miércoles contra Siria, informó el Ministerio de Salud sirio.

El ministro israelí de Defensa, Israel Katz, justificó los bombardeos, que han alcanzado la capital, Damasco, indicando que buscan proteger a la minoría drusa, la cual está en conflicto con otros grupos armados sirios.

“Las advertencias en Damasco han terminado; ahora vendrán golpes dolorosos”, declaró el funcionario israelí en un video.

Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) aseguraron haber atacado los cuarteles generales militares del actual gobierno interino sirio en Damasco, así como las inmediaciones del palacio presidencial. La sede del Ministerio de Defensa sirio fue destruida por un misil israelí.

Las autoridades sirias han calificado de “comportamiento ilegal y criminal” los ataques israelíes, que se han extendido hasta otras zonas del sur de Siria.

Entre los fallecidos figuran tres comandantes sirios, según el Observatorio Sirio de Derechos Humanos (SOHR, por sus siglas en inglés).

Los drusos son una rama del chiismo que, históricamente, han ocupado una posición precaria en el orden político sirio. La mitad de su aproximadamente millón de integrantes vive en Siria, donde representan alrededor del 3% de la población.

A principios de este año, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, advirtió que no toleraría ninguna amenaza contra esta comunidad.

Desde el fin de semana, se vienen produciendo cruentos enfrentamientos entre beduinos sunitas y miembros de la comunidad drusa en sur del país, en particular en la zona de Sweida, donde han intervenido en los últimos días también las fuerzas del ejército sirio, que han sido acusadas de cometer abusos.



Durante estos choques unas 300 personas habrían muerto, de acuerdo con el SOHR.

En las últimas horas decenas de drusos que viven en los Altos del Golan, territorio que Israel se anexionó en 1981, se acercaron a la frontera con Siria y algunos cruzaron al otro lado con la intención de ayudar a sus correligionarios.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, les pidió que no lo hicieran, advirtiéndoles de una situación “muy grave” en Sweida.

En la noche del miércoles, medios oficiales sirios dijeron que el ejército del país se retiraría de Sweida.

Preocupación en Washington

La noticia de los ataques israelíes a Siria han generado preocupación en Estados Unidos, donde el se-

cretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, pidió que los mismos cesen.

El jefe de la diplomacia estadounidense informó a la prensa que Washington desea el fin de los combates y confirmó que ya entraron en contacto con los bandos enfrentados y que confía en que la violencia acabará en cuestión de horas.

“Hemos acordado unos específicos que pondrán fin a esta preocupante y horrible situación esta noche”, escribió Rubio en la red social X el miércoles por la noche.

Relaciones Exteriores de Siria dijo que el país “da la bienvenida a los esfuerzos realizados tanto por el lado estadounidense como el árabe” para “resolver la crisis actual” de forma pacífica.

La Casa Blanca también solicitó a Israel que suspenda sus operaciones militares en territorio sirio y explore un canal de diálogo con el gobierno de Damasco, que informó este miércoles la entrada en vigor de un nuevo alto el fuego en la ciudad de Sweida.

Israel por el momento no se ha pronunciado al respecto.

Por su parte, el gobierno de Turquía dijo que los ataques israelíes constituyen “un acto de sabotaje contra los esfuerzos de Siria por garantizar la paz, la estabilidad y la seguridad”.

“El pueblo sirio tiene ahora una oportunidad histórica de vivir en paz e integrarse al mundo”, dijo el Ministerio de Asuntos Exteriores del país en un comunicado.

Mientras, el primer ministro liba-

nés, Nawaf Salam, también condenó los ataques e instó a la comunidad internacional a poner fin a la violencia.

¿Qué busca Israel con los ataques?

Lina Sinjab, corresponsal para Medio Oriente de BBC News

Desde la caída de Bashar al Asad en diciembre, la comunidad drusa de Sweida se ha resistido a cualquier reafirmación de la autoridad del gobierno central. Si bien no todas las facciones drusas están de acuerdo, muchas rechazaron la presencia de fuerzas militares o de seguridad sirias oficiales en su ciudad principal, optando en cambio por gobernarse y protegerse a través de milicias locales.

Este deseo de autonomía desató crecientes tensiones con los grupos beduinos de la región, muchos de los cuales cuentan con el respaldo del nuevo gobierno islamista de Damasco.

Lo que comenzó como un frágil equilibrio se desmoronó rápidamente. El domingo estallaron enfrentamientos entre combatientes drusos y tropas sirias desplegadas con el pretexto de restablecer la estabilidad.

Sin embargo, informaciones de fuentes locales indican que dichas fuerzas cometieron abusos: mataron a civiles, saquearon viviendas y humillaron a líderes comunitarios. El alto el fuego negociado fracasó en cuestión de horas.

La intervención de Israel ha complicado aún más el panorama. Sus ataques parecen tener como objetivo disuadir a Damasco de avanzar hacia Sweida, pero también aumentan el riesgo de una propagación sectaria o regional más amplia.

Por ahora, los drusos se enfrentan a una dura realidad: sus demandas de autonomía chocan directamente con la determinación de Damasco de recuperar el control. Con la sangre ya derramada y las potencias extranjeras ahora involucradas, el camino a seguir se presenta cada vez más volátil e incierto.

Aunque los ataques de Israel en Siria puedan parecer una demostración de fuerza, reflejan algo más que eso.

El gobierno sirio post-Asad aún está en pañales: su ejército y sus fuerzas de seguridad son débiles, están fragmentados y luchan por mantener el control.

Inmediatamente después de la caída del exdictador al Asad en diciembre, Israel lanzó una oleada de ataques aéreos contra más de 400 emplazamientos militares en tan solo 48 horas.

DEL PAÍS
EL DIARIO DE LAS GRANDES MAYORÍAS

Gerente General: **Eduardo Torres Carrasco**

Editor Locales: **Luis Najarro**/ Deportes: **Gustavo Barboza**

Corrección: **Alfonso Lainez**

Espectáculos: **Lucy Novoa** / Diseño Gráfico: **Joaquín Linares**

unidaddeinvestigacion@delpais.com.pe

deportes@delpais.com.pe

espectaculos@delpais.com.pe

redaccion1@delpais.com.pe

redaccion2@delpais.com.pe

Jr. Quilca 324 – Cercado de Lima – E-mail: publicidad@delpais.com.pe / direccion@delpais.com.pe / delpais@delpais.com.pe

Redacción: 3328694 - Publicidad: 424-2728 / FAX: 423-3163 / Unidad de Investigación: 424-2498 Asesor Legal: Estudios de Abogados Dr. Humberto Abanto Verástegui-4622696

Hecho el Depósito Legal . Editora DEL PAIS S.A.C. – Jr. Quilca 324 - Lima - Depósito Legal 2004-7473

LIMPIEZA INTELIGENTE: GUÍA DE LAVADO PARA PERSONAS CON POCO TIEMPO

La vida moderna está llena de responsabilidades: trabajo, estudios, compromisos sociales y, en muchos casos, el manejo del propio hogar. En medio de este ritmo agitado, el cuidado de la ropa puede pasar a segundo plano, pero mantenerla limpia, fresca y en buen estado también forma parte de una imagen personal y de una rutina de autocuidado esencial.

Pensando en quienes priorizan la practicidad sin sacrificar resultados, esta guía reúne recomendaciones simples y efectivas para cuidar las prendas con el menor esfuerzo posible, aprovechando al máximo cada lavado.

1. Clasificar por tipo de prenda, no solo por color: La ropa de oficina, deportiva o casual tiene necesidades de lavado diferentes. Agruparlas según su uso, además del color, ayuda a conservar mejor los tejidos y prolongar la vida útil de cada prenda.

2. Lava menos, pero mejor: Si bien las prendas interiores, polos y camisas deben lavarse después de cada uso, otras piezas como jeans, chompas o casacas no requieren un lavado constante. Usar detergentes como Persil, con tecnología alemana de limpieza profunda, con superioridad en remoción de manchas, permite obtener excelentes resultados con menos lavadas.

“Así como cuidamos nuestra piel con buenos productos, la ropa también merece atención especial: está en contacto directo con nosotros



todo el día, refleja quiénes somos y nos acompaña en cada momento importante”, afirmó Kiara Prevost, gerente de marketing en Henkel Peruana.

3. Usa ciclos cortos, pero efectivos: El ciclo rápido es ideal para prendas poco sucias. Se puede ahorrar tiempo, agua y energía sin sacrificar la calidad de la limpieza.

4. Dosifica bien el detergente: Más no siempre es mejor. A veces una cantidad adecuada de detergente basta para eliminar las manchas comunes sin dañar las fibras. Usar más de lo necesario no mejora la limpieza y puede dejar residuos o deteriorar la tela. En el caso de Persil líquido, para carga pesada 6-7KG basta solo una tapita para lograr una limpieza profunda.

5. Atención especial a prendas clave: Camisas blancas, casacas o polos deportivos requieren cuidados especiales. En estos casos, se recomienda lavarlas a mano o, al menos, darles un tratamiento más delicado: lavarlas al revés y con agua fría puede marcar una gran diferencia.

Más que limpieza, es un cuidado inteligente. Persil no solo limpia. Gracias a su fórmula con tecnología alemana, remueve hasta las manchas más difíciles, protege las fibras y colores, mantiene la ropa con buen aroma por más tiempo, y ofrece resultados de lavandería profesional en casa, incluso en lavadas rápidas.

¿ESCAPADA POR FIESTAS PATRIAS? RECOMENDACIONES PARA ELEGIR LA MALETA PERFECTA SEGÚN TU TIPO DE VIAJE

Victorinox presenta opciones que van desde maletas de mano expansibles hasta modelos elaborados con material reciclado, usando hasta 35 botellas PET. Con más de 1.4 millones de viajes esperados a nivel nacional durante el feriado largo por Fiestas Patrias, planificar con anticipación se convierte en la clave para disfrutar plenamente de la experiencia de un viaje al interior o exterior del país.

De acuerdo con el último estudio de PromPerú sobre turismo interno, el 64% de peruanos que viajarán este 28 y 29 de julio lo harán por un promedio de tres noches, siendo los destinos más visitados Lima, Ica, Cusco y Arequipa. Además, los viajes al exterior también mostrarán un repunte, con una creciente preferencia por destinos en Sudamérica y Estados Unidos.

Frente a este panorama, elegir el equipaje correcto depende no solo

del destino, sino del tipo de experiencia que se busca. Por ello, Marco Váscones, Country Manager de Victorinox Perú, brinda las siguientes recomendaciones a la hora de elegir la maleta perfecta que se adapte a tus necesidades de viaje:

1. Para viajes cortos de fin de semana

Si planeas una escapada dentro del país para este fin de semana largo por Fiestas Patrias, las maletas de cabina o “carry-on” son la mejor opción. Su tamaño compacto evita el despacho de equipaje y facilita una movilidad rápida. Modelos livianos con ruedas giratorias y compartimentos organizadores internos permiten empacar lo esencial sin sacrificar orden ni accesibilidad. ¿Te quedaste corto de espacio? Busca maletas que se expanden hasta un 20% para tener espacio adicional para tus compras o equipaje extra al regresar.

2. Para viajes largos o en familia

Cuando el itinerario implica más días o se viaja con niños, cobra aún más importancia la capacidad. Se recomienda optar por maletas medianas o grandes fabricadas en materiales resistentes como el policarbonato virgen 100% puro, que ofrecen mayor protección contra impactos. Para este tipo de viajes, es mejor optar por maletas con mayor maniobrabilidad de 360 grados para llevarlas con facilidad.

3. Para los viajeros conscientes con el medioambiente

La tendencia de viajes sostenibles también alcanza al equipaje. Algunas maletas suaves están confeccionadas con materiales reciclados —como textiles hechos a partir de 35 botellas PET— como es el caso de la Crosslight medium softside case de Victorinox. Para más información puede visitar: www.victorinoxstore.pe

¿ESCAPADA POR FIESTAS PATRIAS? RECOMENDACIONES PARA ELEGIR LA MALETA PERFECTA SEGÚN TU TIPO DE VIAJE

Unidos contra la anemia. Con el objetivo de estandarizar el procedimiento de medición de hemoglobina y asegurar un diagnóstico oportuno en los pacientes que acuden a los establecimientos de salud del primer nivel de atención, el Ministerio de Salud (Minsa), a través de la Direcciones Regionales de Salud (Diresas) viene impulsando acciones de capacitación dirigidas a los profesionales de salud, biólogos, nutricionistas, enfermeras y obstetras en la correcta técnica de medición de hemoglobina, contribuyendo así a la detección oportuna de anemia.

Estas capacitaciones buscan fortalecer las competencias técnicas del personal de salud, abarcando el adecuado manejo del uso del hemoglobímetro, la correcta toma de muestra y la interpretación de resultados, elementos clave para asegurar la fiabilidad de los resultados de hemoglobina. De esta manera, se busca asegurar intervenciones oportunas en la población más vulnerable para consolidar el compromiso institucional con la prevención y control de la anemia.

En el norte del país, la Diresa Tumbes llevó a cabo actividades de capacitación dirigidas al personal de salud del distrito de Aguas Verdes, mientras que, en el Sur del país, la Dirección de Salud (DISA) Apurímac II fortaleció las capacidades del personal de salud sus Microredes de Salud.

A estas acciones se suman esfuerzos interinstitucionales. En Áncash, la Municipalidad Distrital de Nuevo Chimbote, en coordinación con el Minsa, capacitó a 100 actores sociales responsables de realizar visitas domiciliarias a niños menores de un año y gestantes.

MARIELLA ZANETTI EN 'EL VALOR DE LA VERDAD': HABLARÁ SOBRE FARID ODE, TULA RODRÍGUEZ, ANDRÉS HURTADO Y MÁS

Este domingo conoceremos cuál es El valor de la verdad (EVDL) para Mariella Zanetti. La recordada exve-

dette y actriz cómica se sentará en el temido sillón rojo para responder las preguntas más reveladoras de

Beto Ortiz. "Arrasa con todo y con todos", promete el primer avance del programa.

Según lo anunciado, Mariella hablará sobre su expareja Farid Ode y otros momentos de su vida privada, así como de figuras del espectáculo como Tula Rodríguez, Carlos Álvarez y Andrés Hurtado, e incluso sobre el político César Acuña.

"Arrasa con políticos, artistas y más", ha señalado la promoción del programa. Mariella pasará por el polígrafo en una temporada que ya ha tenido como invitados a Macarena Gastaldo, Antonio Pavón, Bruno Agostini, Lucy Bacigalupo, entre otros.

El primer adelanto de El valor de la verdad mostró algunas de las preguntas que responderá Mariella. En las imágenes, se escucha a Beto Ortiz consultarle: "¿Te gustaba que le dijeran 'mantenido' a Farid?", "¿Te ofreció Acuña que fueras su vicepresidenta?", "¿Envidias el éxito

de Tula?" y "¿Botó Carlos Álvarez a Tula y a ti por negarse a ir a una fiesta de Toledo?".

"Fue una etapa muy violenta", se le oye decir a Mariella. En otro momento, Beto le pregunta: "¿Qué desencadenaba esta pesadilla?", a lo que ella responde: "El alcohol". También revela: "Lo he correteado y cuando lo he cogido, literalmente, casi lo mato".

Recordando una etapa en la municipalidad, añade: "Andrés [Hurtado] estaba metido en la municipalidad. Me llevé la sorpresa cuando estaba en la oficina, sentado, empoderado". Luego, Ortiz le pregunta: "¿De qué pie cojea Andrés?", y ella responde: "Por algo está preso, ¿no?".

Sobre Carlos Álvarez, quien ha manifestado su intención de postular a la presidencia, la actriz opinó: "Hay que tener muchísimo cuidado a la hora de elegir a alguien que nos vaya a gobernar porque hay muchos

lobos disfrazados de oveja".

Aunque la promoción del programa la presenta como la "fantasía sexual de generaciones", lo cierto es que hablar de Mariella Zanetti es hablar de una carrera dedicada a la comicidad, la televisión... y, por supuesto, a las lentejuelas.

A los 18 años debutó en JB Noticias, de Latina. Desde entonces ha pasado por programas cómicos como Risas de América y El especial del humor. En la ficción, participó en Matadoras (2010), Gamarra (2011), Amor de madre, Locura de amor (2015), Los Vilches (2019) y Junta de vecinos (2021).

En el cine, ha actuado en películas como La gran sangre (2007), Cielo oscuro (2012), La Foquita: el 10 de la calle (2020) y Soy inocente (2022). También ha tenido experiencia en teatro, con obras como La Nené (2007), No hay ladrón que por bien no venga (2010) y Grandiosas (2024).



LUZ DEL SUR

Luz del Sur S.A.A.

Surquillo, jueves 17 de julio de 2025.

Dando cumplimiento a lo dispuesto en la Ley de Concesiones Eléctricas, Decreto Ley N.º 25844, Artículo 87, informamos de una interrupción en el servicio eléctrico.

LUGAR : Chaclacayo y Lurigancho Chosica.

ZONA AFECTADA: Avenidas: Garcilazo de La Vega, Los Castaños, Nicolás Ayllón, Las Vegas, El Sol, Mi Perú, Santa Inés, Manco Cápac, Túpac Amaru, Bernaldes Balaguer, Unión Morón, De los Girasoles, Las Malvinas, Tulipanes.

Calles: La Victoria, Las Begonias, Las Casuarinas, Principal, Los Ángeles, Las Acacias, Los Cisnes, Los Pinos, La Floresta, Los Granados, Las Magnolias, Los Cedros, Los Laureles, Los Cóndores, Los Jazmines, Los Fresnos, San José, Las Poncianas, Alameda Huampaní, Las Moreras, Los Geranios, Iguazú, Niágara, Machupichu, Paracas, Los Eucaliptos, Los Rosales, Los Álamos, Las Terrazas, Perimetral.

ALIMENTADOR : NA03.

CIRCUITO AFECTADO : Alimentador NA03 a subestación 1635.

DÍA : Martes, 15 de julio de 2025.

HORA INICIO : 15:40 h

HORA FINAL : 18:20 h

La interrupción del servicio fue causada por daños en la red de MT ocasionados por terceros, lo que originó la actuación de nuestros dispositivos de protección, desconectando el circuito afectado.

Inmediatamente después de constatada la magnitud del daño, LUZ DEL SUR procedió a la normalización del circuito afectado.

LUZ DEL SUR agradece la comprensión de sus clientes, por esta interrupción ocasionada por causas fuera de su control.



ANGIE JIBAJA Y ROMINA GACHOY: ENTREVISTA, AUDIOS Y ACUSACIONES POR SUS HIJOS CON JEAN PAUL SANTA MARÍA

Angie Jibaja y Romina Gachoy han sido protagonistas en los medios de espectáculos en los últimos días por sus declaraciones —y posiciones adversas— sobre sus hijos con Jean Paul Santa María. Ambas personalidades han mostrado su dificultad para tener un acuerdo armonioso avivando un irremediable conflicto que afecta la tranquilidad de sus seres queridos.

Fue Angie Jibaja, quien luego de anunciar su conversión como testigo

de Jehová, decidió aparecer en la televisión chilena para exponer "su preocupación" por no ver a sus hijos desde marzo de 2021 algo que, de acuerdo con la exmodelo, la hizo entrar en depresión.

"Tengo adentro de mi corazón una angustia y preocupaciones. Es inevitable sentir esto porque no tengo comunicación con mis hijos. Antes estaba muerta en vida, pero cuando llegué a Chile estaba más recuperada porque había avanzado los temas

legales para recuperar a mis hijos", manifestó Jibaja al programa Primer plano, de Chile Visión.

En ese sentido, la exchica reality mencionó que solo pudo comunicarse con su hijo mayor por Instagram. "No los he visto, no hablo con ellos. No poder hablar con mis hijos es como morirte en vida, es levitar. Yo soy muy valiente porque a cualquiera más débil que le pase lo que me pasó a mí, pudo quitarse la vida", sostuvo.

POR QUÉ ESTÁ AUMENTANDO LA PRESIÓN SOBRE EL GOBIERNO DE TRUMP PARA QUE HAGA PÚBLICOS LOS ARCHIVOS DE JEFFREY EPSTEIN

Autor, Nadine Yousif
Título del autor, BBC News

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afirmó este martes que la fiscal general Pam Bondi debería revelar “todo lo que considere creíble” sobre el fallecido delincuente sexual Jeffrey Epstein, mientras se enfrenta a una inusual reacción negativa de sus seguidores.

Bondi ha sido duramente criticada por parte de la base política de Trump después de que el Departamento de Justicia (que ella encabeza) afirmara recientemente que no había pruebas de que Epstein tuviera una “lista de clientes”.

Esto parecía contradecir sus declaraciones anteriores, así como las de otros aliados de Trump, que habían pedido que se revelara más información sobre Epstein.

Trump salió en defensa de Bondi y dijo que no entendía “cuál es el interés o la fascinación” con el tema.

“Lo ha manejado muy bien y la decisión es suya”, señaló a los periodistas, pero agregó que “lo que sea que piense que es creíble, lo debería revelar”.

Cuando un periodista le preguntó a Trump si la fiscal general le había dicho si su nombre aparecía en los archivos, él respondió: “No, no”.

En comentarios posteriores, el presidente cuestionó la fascinación persistente por el caso Epstein, que calificó de “sórdido pero aburrido”.

“Solo la gente muy mala, incluyendo las noticias falsas, quieren que algo así continúe”, dijo Trump.

Durante la campaña electoral del año pasado, Trump prometió publicar los archivos relacionados con el financiero caído en desgracia.

El tema resurgió recientemente cuando, en medio de su disputa con el presidente, Elon Musk escribió en la red social X: “Donald Trump está en los archivos de Epstein. Esa es la verdadera razón por la que no se han hecho públicos”, mensaje que luego eliminó.

Algunos aliados clave de Trump, como el presidente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson, y la propia nuera del presidente, Lara Trump, han pedido públicamente transparencia.

La muerte de Epstein
Epstein murió en una celda en una cárcel de Nueva York en 2019 mientras esperaba ser juzgado por



delitos de tráfico sexual. Su muerte se produjo más de una década después de su condena por solicitar servicios sexuales de una menor, por lo que fue registrado como delincuente sexual.

Según un memorando de dos páginas del Departamento de Justicia y el FBI publicado a principios de este mes, los investigadores no encontraron ninguna “lista incriminatoria” de clientes ni “pruebas creíbles” de que Epstein chantajeara a personas prominentes.

Los investigadores también publicaron imágenes que, según ellos, respaldan la conclusión de que Epstein se suicidó mientras estaba recluido en el Centro Correccional Metropolitano de Nueva York.

Algunos teóricos de la conspiración llevan tiempo sugiriendo que Epstein fue asesinado para impedir que implicara a funcionarios del gobierno, celebridades y otros magnates que estarían involucrados en los delitos.

El director del FBI, Kash Patel, y su adjunto, Dan Bongino, habían cuestionado la versión oficial sobre la muerte de Epstein, pero desde que se unieron al gobierno de Trump han asegurado que Epstein se quitó la vida.

El memorando añade que los investigadores “no encontraron pruebas que pudieran justificar una investigación contra terceros no imputados”.

Sin embargo, muchos miembros del movimiento político de Donald Trump, Make America Great Again (“Volver Estados Unidos Grandioso de Nuevo”, MAGA), siguen especu-

lando con que se han ocultado detalles de los delitos del pederasta convicto, que tenía buenos contactos, para proteger a figuras influyentes o a agencias de inteligencia.

En los últimos días, Trump ha expresado su frustración por la obsesión con Epstein y ha instado a todo el mundo a pasar página. Pero algunos de sus aliados republicanos no están dispuestos a hacerlo.

Parte de la presión sobre Bondi proviene de los comentarios que hizo en febrero, cuando un entrevistador de Fox News le preguntó sobre la supuesta lista de clientes de Epstein. “La tengo ahora mismo sobre mi escritorio para revisarla”, respondió.

El portavoz de Bondi dijo la semana pasada que en realidad se refería a los archivos sobre el asunto en general.

Desacuerdo republicano

En una entrevista este martes con el comentarista conservador Benny Johnson, el presidente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson, subrayó que confiaba en Trump y su equipo, y que la Casa Blanca estaba al tanto de hechos que él desconocía.

Sin embargo, dijo que Bondi “tiene que dar un paso al frente y dar explicaciones”.

“Debemos poner todo sobre la mesa y dejar que la gente decida”.

La congresista de Georgia Marjorie Taylor Greene le dijo a Benny Johnson en otra entrevista: “Apoyo totalmente la transparencia en este asunto”.

Elogió el trabajo de Bondi como fiscal general, pero dijo que los funcionarios electos deben cumplir sus

promesas a los votantes.

Otra republicana conservadora, Lauren Boebert, de Colorado, dijo que si no se publicaban más archivos de Epstein, se debería nombrar un fiscal especial para investigar los delitos del magnate.

El senador John Kennedy, de Luisiana, dijo por su parte que los votantes esperan más rendición de cuentas.

“Creo que es perfectamente comprensible que el pueblo estadounidense quiera saber a quién vendía (Epstein) estas mujeres y por qué no fueron procesados”, señaló a NBC News.

Otros republicanos influyentes, como el senador John Thune y el congresista Jim Jordan, defendieron al presidente en este asunto.

En una rueda de prensa sobre otro tema celebrada el martes, Bondi eludió las preguntas sobre la controversia.

“Nada sobre Epstein”, les dijo a los periodistas. “No voy a hablar de Epstein”.

Y afirmó que el memorando del Departamento de Justicia publicado la semana pasada, conjuntamente con el FBI, que se opone a divulgar más archivos sobre Epstein y confirma su muerte por suicidio, “habla por sí solo”.

Según el memorando, el gobierno llegó a esas conclusiones tras revisar más de 300 gigabytes de datos.

El martes, los legisladores demócratas de la Cámara de Representantes intentaron sin éxito forzar una votación sobre la publicación de los archivos de Epstein. Los republicanos señalaron que la administración del presidente demócrata Joe Biden también tenía acceso a los archivos, pero tampoco los publicó.

SUS SEGUIDORES MÁS FIELES EN RIESGO

Análisis de Anthony Zurcher, corresponsal de la BBC en Norteamérica

Trump arrancó un extenso post publicado en su red social Truth Social este miércoles con un estilo que ya es familiar: culpando por la controversia en torno a los archivos de Epstein a los “demócratas de izquierda radical”.

“Estos engaños y fraudes son lo único en lo que los demócratas son buenos”, escribió. “No son buenos gobernando, no son buenos en polí-

tica y no son buenos eligiendo candidatos ganadores”.

Trump ya ha utilizado antes este tipo de retórica de ‘nosotros contra ellos’ para afianzar a sus seguidores, presentándose como alguien que lucha por los marginados y descontentos que se enfrenta a los privilegiados y ricos y que está ahora en apuros.

Sin embargo, que la estrategia esta vez podría ser fallida se hizo evidente a media publicación, cuando comenzó a culpar a su propio partido y a sus seguidores de haber caído en una “trampa de izquierda”.

“Mis seguidores del PASADO cayeron en esta ‘mierda’, se comieron el anzuelo”, escribió. “No han aprendido su lección, y probablemente nunca lo harán”.

Más tarde, en la Oficina Oval, Trump continuó culpando a los de su propia bancada, repitiendo que “algunos republicanos estúpidos, algunos republicanos tontos, han caído en la trampa”.

El presidente está marcando las líneas de batalla sobre el tema Epstein y estas dividen a su propio bando. Y con ello, también se arriesga a socavar las bases sobre las que se construye su fuerza política.

El éxito de Trump ha sido impulsado por dos mensajes centrales a sus seguidores: que es alguien llegado de fuera que lucha contra un establishment corrupto, y que dice las cosas como son.

En un momento en que muchos votantes dicen estar cansados de políticos pulidos con opiniones cambiantes, la base de Trump lo ve como auténtico: sin adornos y controvertido, sí, pero honesto.

Trump, que nunca se ha apartado de las teorías de conspiración salvajes o de quienes las abrazan, se encuentra ahora argumentando que no hay evidencia “creíble” que implique a los ricos y poderosos en el caso Epstein y que aquellos que piensan lo contrario son tontos o ingenuos.

Sus comentarios cambiantes — que los archivos de Epstein deberían ser publicados, que no hay archivos, que cualquier archivo posible son engaños — también lo hacen parecer cada vez menos un hombre recto y más alguien con algo que esconder.

Se enfrenta al problema de intentar probar un negativo. Y por el momento, algunos de sus partidarios no le están creyendo.

ALIANZA LIMA DERROTA 2-0 A GREMIO DE BRASIL POR LA COPA SUDAMERICANA

¡La hinchada victoriana se ilusiona! En una convincente actuación en el estadio de Matute, Alianza Lima se impuso esta noche por 2-0 al Gremio de Porto Alegre (Brasil), en el partido de ida por los play-offs de la Copa Conmebol Sudamericana.

Los goles blanquiazules fueron obra de dos extranjeros: el debutante argentino Gaspar Gentile (minuto 58) y el atacante ecuatoriano Eryc Castillo (minuto 61). El marcador, sin embargo, no reflejó la superioridad mostrada por Alianza Lima en varios tramos del cotejo.

La llave entre peruanos y brasileños –para definir al equipo que avanza a octavos de final de la Sudamericana– se cerrará la próxima semana en Porto Alegre, donde el cuadro victoriano buscará hacer pesar la ventaja de la ida.

En el primer tiempo del choque disputado hoy, Alianza Lima ejerció el control del balón y creó peligro con Paolo Guerrero incomodando por todos los sectores a la defensa de la visita y con Castillo despuntando por la banda para sacar centros. No obstante, ese dominio no se tradujo en goles.

En la primera mitad, el internacional peruano Sergio Peña debutó con la casaquilla blanquiazul, cuando el técnico Néstor Gorosito lo mandó a



la cancha para reemplazar al lesionado Alan Cantero.

En el complemento, el ingreso de Gaspar Gentile por Kevin Quedo y de Piero Cari por Fernando Gaibor (minuto 56) modificaría el trámite del partido. Cari aportó velocidad y servicios en profundidad y Gentile le dio mayor potencia al ataque victoriano.

En el minuto 58, una pelotera en el área de Gremio –incluyendo un remate de Guerrero que la defensa visitante salvo en la línea de meta para dar rebote– fue aprovechada por Gentile para marcar el primer gol de la noche, con una potente volea a boca de jarro.

Tres minutos después, Castillo desbordó con potencia por la punta izquierda y enganchó en el borde del área grande. El rápido cambio de perfil le permitió sacar un disparo de derecha, rasante y cruzado al segundo palo, para derrotar por segunda vez al portero Igor.

Alianza tendría nuevas oportunidades que, sin embargo, no logró concretar. De todas formas, la hinchada blanquiazul celebró el vibrante triunfo de Alianza y comienza a soñar con una buena campaña en el Clausura de la Liga 1, donde Universitario de Deportes intentará concretar su tricampeonato.

FACUNDO CALLEJO, GOLEADOR DEL APERTURA: “LOS HINCHAS DE LA ‘U’ ME ESCRIBEN, QUIERO JUGAR EN UN EQUIPO GRANDE”

Cusco FC se quedó sin Luis Ramos para esta temporada, sin embargo, apostó por tener en la delantera al argentino Facundo Callejo, quien respondió consolidándose como el goleador del Torneo Apertura con 14 tantos.

Facundo Callejo, de 33 años, cerró el certamen con un doblete sobre Sport Huancayo, por lo que su rendimiento ha llamado la atención de otros equipos en la Liga 1 Te Apuesto y también del extranjero, como el caso del The Strongest boliviano.

“Tengo entendido que hablaron con mi representante, yo trato de estar ajeno a eso, lo dejo a él que se encargue de esa negociación”, comentó el atacante en L1MAX.

Facundo Callejo fue la figura en el partido en el que Cusco FC le ganó 2-0 a Universitario, firmando un doblete. Tras ese episodio, reveló haber tenido contacto por redes sociales con hinchas cremas y de Sporting Cristal.

“Agradezco a los hinchas de Universitario y Cristal que me brindan su cariño, los de la ‘U’ me escriben más. Es difícil ganarse el cariño de gente que no es de tu equipo”, señaló.

Consultado sobre la opción de recalar en alguno de los equipos más tradicionales del fútbol peruano, afirmó que “me gustaría jugar en un equipo grande de cualquier país. Sin duda que a cualquier jugador lo motiva”.

Callejo no puede llegar a Universitario debido a que tienen todas las plazas de extranjeros ocupadas, a menos que liberen a uno de sus futbolistas foráneos. Sin embargo, la idea del comando técnico es mantener a todos sus elementos. En el caso de Sporting Cristal, sí cuenta con una plaza disponible, además de tener otra para reemplazar.

¡CONFIRMADO! JEAN FERRARI RENUNCIA AL CARGO DE ADMINISTRADOR DE UNIVERSITARIO

El dirigente Jean Ferrari Chiabra presentó su renuncia formal al cargo de administrador provisional del Club Universitario de Deportes, la cual se hará efectiva el martes 22 de julio, “con el fin de proteger la operatividad legal y administrativa de la institución y los compromisos asumidos previamente”.

Así lo confirmó este miércoles el propio club, mediante un comunicado “a la opinión pública y a la hinchada crema” que circuló en las redes sociales.

De acuerdo con el documento, “corresponde ahora a la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (SUNAT) convocar a un nuevo proceso para la designación del próximo Administrador Provisional”.

La institución destacó que la gestión de Ferrari marcó “un antes y un después en la historia reciente de nuestro club”.

Ferrari Chiabra “condujo una reestructuración económica e insti-



tucional que hoy permite a Universitario mostrarse como una institución solvente, sostenible y competitiva”, refiere el comunicado.

Universitario de Deportes destaca también que, bajo la administración de Ferrari “se alcanzó el tan anhelado bicampeonato de la Liga 1 y se obtuvieron títulos en todas las disciplinas deportivas del club”.

Exfutbolista ‘merengue’, Ferrari había adelantado –semanas atrás– su alejamiento de la ‘U’, una decisión que causó revuelo en tienda crema.

“Agradecemos a Jean Ferrari por su valioso aporte y entrega incondicional durante estos años y le deseamos lo mejor en sus próximos desafíos profesionales”, finaliza el texto.

Ferrari se aleja de la dirigencia dejando a la ‘U’ como ganador del torneo Apertura del fútbol peruano y clasificado a los octavos de final de la Copa Conmebol Libertadores.

Edison Flores, delantero y uno de los capitanes de Universitario de Deportes, conversó con Fútbol Como Cancha de RPP tras la obtención del Apertura, donde resaltó la dificultad que les representó obtener el torneo por el bajón de partido por el que les tocó pasar.

“Se obtuvo el primer paso, que es lo que queríamos. Ahora pensamos en lo que viene. No hay descanso y solo pensamos en lo que nos toca el viernes (inicio del Clausura), no podemos descansar”, indicó.

Universitario logró ser el ganador del Torneo Apertura en la última jornada, consiguiendo dos puntos de ventaja sobre Alianza Lima. Al respecto, Flores sostuvo que los cremas no consideran haber tenido el “control” del campeonato a su comodidad.

LAMINE YAMAL: “MESSI HA HECHO SU CAMINO Y YO VOY A HACER EL MÍO”

El delantero del Barcelona Lamine Yamal aseguró este miércoles, tras firmar su renovación hasta 2031 y heredar oficialmente el dorsal '10' que durante tantos años llevó el argentino Lionel Messi, que quiere escribir su propia historia en el club azulgrana.

“Messi ha hecho su camino y yo voy a hacer el mío”, afirmó a la prensa en la tienda oficial del Barça en el Spotify Camp Nou, adonde el futbolista acudió para estampar su nombre y el icónico '10' en una camiseta azulgrana tras rubricar su nuevo contrato en las oficinas del club.

Además de Messi, jugadores como el también argentino Diego Armando Maradona o el brasileño Ronaldinho de Assis Moreira (Ronaldinho Gaúcho) también lucieron ese dorsal en el Barcelona, algo que a Lamine Yamal no le ha pasado inadvertido.

“Son tres leyendas del fútbol y del Barça y todo niño sueña con tener cosas de los tres. Intentaré seguir su legado”, dijo.

La emotiva jornada empezó con la visita a las oficinas del FC Barcelona para firmar su nuevo contrato, coincidiendo con su mayoría de edad. Allí llegó acompañado de algunos amigos y toda su familia, incluida su abuela Fátima.

“El acto se ha retrasado porque ella estaba en Marruecos. Mi abuela es muy especial para mí. Quiero darle las gracias por todo lo que ha hecho por mí”, desveló.

Allí le esperaba el presidente del FC Barcelona, Joan Laporta, que se fotografió junto a la maqueta del nuevo Spotify Camp Nou con Lamine Yamal y la camiseta con el número 10, que, desde ahora, lleva estampado su nombre.

LUKA MODRIC DIO A CONOCER DEL PORQUÉ ELIGIÓ EL AC MILAN A SUS 39 AÑOS

El incombustible Luka Modric, nuevo jugador del AC Milan a sus 39 años después de trece temporadas en el Real Madrid, explicó este miércoles que tomó la decisión porque quería “seguir en Europa y seguir jugando un fútbol competitivo”.

“Estoy feliz por estar aquí, estoy deseando comenzar una nueva aventura. Quería quedarme en Europa, seguir jugando un fútbol competitivo. Tenía otros ofertas, pero cuando el Milan se manifestó, para mí ya estuvo claro desde el primer momento”, declaró el Balón de Oro de 2018 a la cadena de televisión de su nuevo club.

“El Milan es uno de los clubes más grandes de Europa. El Milan no puede conformarse con quedarse a medio gas, debe tener los objetivos más altos posibles: ganar títulos, rivalizar con los mejores equipos del mundo. Para eso estoy aquí”, añadió.

Modric firmó un contrato por un año, hasta junio de 2026, aunque cuenta con una opción para prolongarlo una temporada más.

El AC Milan fue apenas octavo en la última Serie A y no disputará las competiciones europeas de clubes de la UEFA en la nueva temporada.

Con el Real Madrid, con el que dijo adiós en semifinales del reciente Mundial de Clubes, Modric vivió una edad de oro con seis Ligas de Campeones, cinco Mundiales de Clubes, cuatro Ligas españolas, dos Copas del Rey y cinco Supercopas de España, entre otros éxitos.

“Nunca estoy satisfecho, siempre quiero más. Cuando has tenido esa sensación (de ganar), quieres más. Todavía tengo hambre, todavía estoy motivado”, aseguró.



CRISTIANO RONALDO ARRASA EN LOS PREMIOS DE LA LIGA SAUDÍ: MEJOR GOL Y JUGADOR DE LA TEMPORADA

El capitán portugués logró el premio al Mejor Gol y al Jugador de la Temporada en la Saudi Pro League 2024-2025, tras anotar 25 goles y sumar 15 distinciones como Jugador del Partido.

Cristiano Ronaldo sigue haciendo historia en el fútbol mundial. El astro portugués fue protagonista absoluto en los Fans' Choice Awards de la Saudi Pro League 2024-2025, un sistema oficial de premiación en el que los fanáticos votan en línea por los mejores del torneo.

En esta edición, Ronaldo se llevó dos de los galardones más importantes: Mejor Gol de la Temporada y Jugador de la Temporada.

Una volea decisiva y una temporada goleadora

El gol premiado fue el segundo que marcó el pasado 12 de abril ante Al Riyadh, por la jornada 27 del campeonato. En ese partido, Ronaldo anotó dos tantos, pero fue el segundo —una volea en el aire que venció al portero Milan Borjan— el que recibió la mayor cantidad de votos de los fanáticos en la elección oficial del torneo.



Además del reconocimiento por su gol, Cristiano Ronaldo fue elegido Jugador de la Temporada, un premio que se otorga al futbolista con más menciones como Jugador del Partido durante el campeonato. El delantero del Al Nassr recibió ese reconocimiento en 15 partidos, la mayor cantidad entre todos los jugadores de la liga.

Con 25 goles en la temporada, Ronaldo no solo fue el máximo artillero del torneo, sino que reafirma su vigencia a los 40 años, liderando al Al Nassr dentro del campo. En junio

pasado, el club anunció la renovación de su contrato hasta 2027, asegurando así la continuidad del cinco veces Balón de Oro por al menos dos temporadas más.

De cara a la campaña 2025-2026, Cristiano afrontará un nuevo desafío bajo las órdenes de su compatriota Jorge Jesús, quien asumirá como nuevo director técnico del Al Nassr, en reemplazo del italiano Stefano Pioli. Jesús, con amplia experiencia internacional, llega procedente del Al-Hilal, máximo rival de Al Nassr en la liga saudí.

**Blanquiazules
derrotaron
2-0 a Gremio
de Brasil
por la Copa
Sudamericana**



ALIANZA

LIMA AVANZA

**Anotaron para el cuadro victoriano
el debutante Gaspar Gentile y
ecuatoriano Eryc Castillo**

